

Enregistrement diffusé le dimanche 10 septembre 2023_Résumé

Que signifie "royaume de Dieu" ? Comment Jésus y est-il entré ? Comment pouvons-nous tous y entrer ?

Le royaume de Dieu est le message central de Jésus. Dès le début de son ministère il a dit "Le temps est accompli ; le royaume de Dieu est à portée de main, repentez-vous, croyez en la Bonne Nouvelle".

Pour que cette bonne nouvelle rende heureux, il faut comprendre le sens que Jésus donnait à cette expression. C'est la transformation de notre vie ordinaire en vie de Dieu. C'est découvrir quelque chose de profond en nous, comme le mendiant qui trouve des diamants enterrés sous sa cabane et réalise qu'il est riche.

Cette découverte rend joyeux, comme l'homme qui trouve un trésor dans un champ, ou le marchand qui trouve une perle. Le prix élevé ne fait pas reculer. Il faut renoncer à nos fausses identités, du temps et de l'espace, pour trouver notre vraie identité éternelle. Cette démarche c'est la repentance qui n'a rien à voir avec le regret des péchés, ni la pénitence. Jésus lui-même a fait cette découverte au cours de 4 moments importants de sa vie :

- -- sa naissance comme être humain (conscience individuelle)
- -- sa circoncision qui marque son entrée dans la conscience collective du judaïsme. Peu à peu il voit les limites de sa religion
- -- son baptême qui marque sa sortie du judaïsme. Uni à toute l'humanité et toute la création, il peut dire "je suis le chemin, la Vérité, la Vie". C'est la conscience universelle de Fils de Dieu. Il change de spiritualité, quittant une spiritualité basée sur la religion pour une spiritualité basée dur Dieu. Au lieu d'être au service des religions, les êtres humains bénéficient des services des religions. C'est la Nouvelle Alliance.
- -- enfin son unité avec le Père.

Cette découverte de notre identité éternelle, d'une nouvelle spiritualité, est une démarche à effectuer dans cette vie, dans ce monde, avant la mort. Alors notre vie est transformée en vie de Dieu. C'est cela le but ultime de la vie.

Notre vie ordinaire se transforme en vie de Dieu. C'est l'achèvement de notre vie ordinaire et le commencement du pèlerinage de Dieu qui vit et agit en et par nous.